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RAPPORT MORAL DU PRESIDENT. 

Il y a 1 an, vous avez bien voulu nous confier les rênes du judo de notre département. Les membres du 
comité et moi-même, nous vous remercions de la confiance que vous nous avez accordée et que vous 
nous faites. 

Cette première année de gestion a été pour nous une année de transition et de prise en main. Nous 
avons décidé de continuer à avancer dans la direction choisie par l’ancienne mandature, en nous fixant 
au moins trois objectifs précis dans un programme de développement pour cette olympiade. 

Comme évoqué précédemment, 2024 a été une bonne année en termes de nombre de licences (2226), 
et 2025 sera encore meilleure avec plus de 2300 licences. Certains diront, pourquoi cette course aux 
licences ? Je leurs répondrai tous simplement que la plupart des subventions sont rattachées à des 
seuils, et que, si nous devons nous démarquer par rapport aux autres disciplines sportives, il est 
important de nous mettre en avant. Les subventions, vous le constatez bien dans vos clubs, sont loin 
d’être négligeables. Pour le comité, elles représentent près de 50% du budget. Cela nous permet de 
maintenir nos activités départementales programmées au calendrier malgré des coûts sans cesse 
croissants, mais aussi de développer et de promouvoir le judo ainsi que la formation. Ces subventions 
nous permettent également de pérenniser l’emploi de notre salarié, Thomas PASCAL.   

Malheureusement, elles ne nous mettront pas à l’abri d’une augmentation de la licence fédérale (+5€) ; 
Vous aurez plus de précisions tout à l’heure dans le déroulé du diaporama. Ainsi que l’augmentation de 
la cotisation à ligue (+x€) et celle de la participation aux passages de grade. Sabine, notre trésorière, 
détaillera la partie budgétaire lors de son rapport. 

 

➢ Un de nos objectifs, est la promotion et le développement du Judo inclusif. 
 

Tout d’abord, en créant une identité visuelle pour notre département avec un logo et un fond de podium. 

En faisant la promotion du judo auprès du jeune public, licencié ou non, à travers l’action KODOMO qui 
a remporté un vif succès avec près de 200 participants. Nous renouvèlerons cette action, probablement 
sous une autre forme encore plus attractive. 

Nous devons continuer à être acteurs dans nos villages et nos villes en contribuant à l’amélioration du 
climat scolaire par la pratique du Judo contre la sédentarité, mais aussi en transmettant les valeurs de 
notre code moral. Huit clubs gersois se sont engagés en signant une convention avec notre Fédération 
en 2024, et huit également pour 2025. Merci à vous. 
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L’accessibilité du judo pour tous doit être une priorité, en accentuant nos actions pour l’intégration des 
personnes en situation de handicap, mais aussi en encourageant la pratique féminine ainsi que le sport-
santé des séniors. Cette action sociale a été mise en place avec 7 clubs en 2024 qui se sont portés 
volontaires. Les mêmes clubs poursuivent l’initiative en 2025 sur les mêmes secteurs, avec un nouveau 
public. Il sera important, pour l’année 2026, de renouveler cette action sur d’autres territoires. Si des 
clubs ne se portent pas volontaires, nous solliciterons les enseignants déjà formés pour intervenir sur 
ces nouvelles zones, s’ils sont d’accords.  

Le développement sportif est une autre priorité. Même si les performances sont encore en dessous de 
nos attentes, il est à noter que nos minimes et cadets participent de plus en plus aux stages du CREPS, 
avec malheureusement la conséquence d’une baisse de participation à nos entrainements de masse. 
D’ailleurs, l’expérience de décentraliser ces entrainements départementaux dans les clubs me paraît 
peu concluante, et je pense que nous devrions revenir à un lieu commun et centralisé.  

Nous avons un jeune au pôle de Toulouse (Poreba Martin de Condom), et j’espère bien qu’il sera rejoint 
par un deuxième la saison prochaine, également de Condom. 

Le succès de notre GPG nous encourage à organiser un tournoi régional pour la catégorie benjamin, en 
complément de celui des minimes déjà existants. 

La saison 2023/2024 nous a permis de constituer une équipe minime masculine, et cette année, c’était 
au tour des féminines. J’entends souvent dire : « On n’a aucune chance, et cela va nous coûter cher. » 
C’est vrai. Il y a 101 départements en France, donc 97 perdants… dont nous faisons partie. Mais je peux 
vous assurer qu’il y a aussi 101 gagnants, par la joie et les souvenirs que les jeunes ramènent de cette 
grande fête du judo.  

J’espère bien qu’en 2026, nous aurons une équipe complète féminine et masculine. 

Concernant nos plus jeunes, la participation aux animations est plus ou moins constante suivant les 
années. Toutefois, je ne vous cache pas que j’ai été déçu par la faible participation à la coupe technique. 
J’espère que cela est dû à un mauvais positionnement dans le calendrier. Nous rectifierons notre copie. 

Laurent vous donnera plus de détails sur les résultats sportifs gersois tout à l’heure dans le déroulé de 
cette AG, et nous vous présenterons, en fin d’AG, les judokas mis à l’honneur pour cette saison. 

Sur le perfectionnement (Katas, Jujitsu, et préparation aux grades), Frédéric et Joël vous apporterons 
plus de précision dans leurs rapports. 

 

 

 

 



 
 

COMITE DEPARTEMENTAL DE JUDO DU GERS 
 

Maison des sports 36, Rue des Canaris – 32000 AUCH 
 

 

➢ Le deuxième objectif, c’est la formation.  
C’est un point essentiel pour l’avenir de nos actions et de nos clubs. Nous nous dirigeons vers une 
pénurie d’arbitres, mais aussi de dirigeants et d’enseignants. Vous le constatez par vous-même dans 
vos clubs.  

Pour les arbitres, je laisse le soin à Yves et à Coralie d’exposer leurs rapports.  

Pour les dirigeants, je souhaiterais mettre en place une ou deux sessions annuelles de formation 
exclusivement réservées aux dirigeants et futurs dirigeants. Si j’ai un retour favorable de votre part, bien 
entendu. 

Pour les enseignants, nous espérons mettre en place une session CQP dans notre département l’année 
prochaine, si la demande est suffisante. Nous attendons vos retours sur d’éventuelles candidatures. Le 
seuil minimum étant de 6 personnes. 

 

➢ Le troisième objectif que nous pourrions aborder, c’est la professionnalisation.  
 

Je ne vais pas m’y attarder aujourd’hui.  

D’abord, parce que je vais être sincère avec vous : je ne sais pas par quel côté commencer. A à ma 
grande surprise, la professionnalisation se développe là où on ne s’y attend pas, parfois avec un 
équilibre financier très tendu pour les clubs. Et plus surprenant encore, là où elle est censée être 
impérative… rien, pas même un soupçon de curiosité.  

Je me donne l’été pour acquérir les compétences nécessaires afin que Thomas, déjà bien calé sur le 
sujet, et moi-même soyons en mesure de proposer des solutions aux clubs demandeurs la saison 
prochaine. 

En complément du déroulé de cette AG, vous aurez une présentation des informations fédérales, suivie 
des distinctions et de la mise à l’honneur de nos sportifs. 

Je vous remercie de votre attention et laisse maintenant la parole aux responsables de commission. 

 

         
 

          Présenté à Embats, 32600 Auch 
          AG. du 07 juin 2025 

          
Le Président 

         Jean-Michel PELET 
 
 


